

el Buen Vivir

Hay otras maneras de vivir, sentir y de entender el desarrollo. Una de ellas es el Buen Vivir, que:

- ▶ Proviene de las culturas indígenas de América.
- ▶ Extendida por todo el mundo, hace que prime el sentido de lo colectivo.
- ▶ Propone que todas las personas tengan la oportunidad de satisfacer sus necesidades, vivir con dignidad, en paz y armonía con la naturaleza.



El modelo hegemónico de desarrollo, potenciado principalmente por las élites occidentales, se centra casi exclusivamente en parámetros económicos. Esta concepción del desarrollo deja fuera aspectos tan importantes como:

- ▶ Ser y tener.
- ▶ Otras economías.
- ▶ La importancia de lo local.
- ▶ Cuidados para la vida.
- ▶ La cultura y los saberes ancestrales.

El Buen Vivir busca el bien común para las personas basándose no tanto en la posesión de bienes materiales, sino en la solidaridad y la igualdad a través del esfuerzo colectivo y el cuidado de la naturaleza, a la que se respeta como igual porque es parte fundamental de su día a día.



MADRE CORAJE



Ayuntamiento de Málaga

el Buen Vivir

Fundamentos del Buen Vivir

- El Buen Vivir se centra en modos de **vida sostenibles**, es decir, que buscan la conservación de recursos y no el consumo ilimitado.
- Reconoce derechos a la **naturaleza** y aprecia valores también en aspectos de la vida que no son el ser humano.
- Trata de no llevar al ámbito económico las **relaciones sociales**, ni de reducirlo todo a bienes o servicios que se compran y venden.
- Fomenta el diálogo, la democracia y las interacciones entre **culturas** distintas, prestando especial atención a las más originarias y específicas de cada país o región.

Principios del Buen Vivir

- **Reciprocidad**: Entre las personas de la comunidad debe primar la ayuda mutua: “si yo necesito ayuda, el otro también la necesita”. Este principio no sólo se aplica a las relaciones humanas, sino también a la relación con la naturaleza.
- **Integralidad**: Formamos parte de un todo. La realidad es la suma de todos los elementos que la componen y que conviven entre sí, por eso ningún aspecto de la vida queda fuera de la filosofía del Buen Vivir.
- **Complementariedad**: Lo contrario al individualismo. Una persona separada del resto está incompleta, y solamente en un grupo –y enriqueciéndose con esa diversidad– puede alcanzar su plenitud.
- **Relacionalidad**: En la comunidad todo está interconectado y, para hacer posible la vida en armonía, es necesario que las decisiones se tomen siguiendo un consenso o acuerdo entre todos los miembros de la sociedad.

El Buen Vivir nos obliga a re-conocernos, comprendernos y valorarnos unos a otros como diversos pero iguales, para así hacer posible nuestra realización personal y la construcción de un futuro compartido.



MADRE CORAJE



Ayuntamiento
de Málaga

Mercados ALPAQUEROS

¿Quiénes participan en este proyecto?

- 693 familias criadoras de alpacas del alto Ande Peruano de Huancavelica en situación de pobreza y pobreza extrema.
- 11 Organizaciones que trabajan la fibra, piel y carne de alpacas.

¿Qué pretendemos?

Mejorar la calidad de vida de estas familias reforzando las potencialidades del sector



- Elevando la capacidades productivas en manejo de pastos, protección, control sanitario y selección genética de rebaños.
- Desarrollando la actividad agroindustrial de derivados cárnicos, textiles y piel competitivos.
- Aumentando capacidades de gestión empresarial y comercial de las organizaciones para acceder al mercado.
- Alfabetizando a las mujeres productoras para ganar independencia, autoestima y respeto.
- Fortaleciendo las competencias de hombres y mujeres, en equidad, para el ejercicio de una ciudadanía activa.
- Reforzando la representación institucional del sector, exigiendo derechos a actores públicos y privados para el desarrollo económico.

Huancavelica ha pasado de ser una de las regiones de menor calidad de fibra y animales, a contar con criadores reconocidos y ganadores de premios por la calidad de sus animales y de la fibra.

¡ESTAMOS EN EL CAMINO!

Ejecutado por:



Con apoyo de:



MADRE CORAJE



Ayuntamiento de Málaga